

EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PER POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS

PRECIOS DE SUSCRICION

ZARAGOZA. 3 meses	4 ptas.	Un número suelto	5 cts.
6	7'50		
12	14'50		

> atrasado 25 >

REDACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 74

La correspondencia se dirigirá al director
DON CARLOS VARA DE AZNAREZ

PRECIOS DE SUSCRICION

PROVINCIA. 3 meses	5'50 ptas.	ESTADOS com-	} 8 meses 12 ptas.
ISLA DE CUBA	7	prendidos en la	
FILIPINAS	9	Union postal...	

ADVERTENCIA

Rogamos á nuestros suscritores de fuera de la capital que se hallan adeudando el importe de la suscripción, verifiquen el pago en breve término, á fin de evitar á esta Administración el tener que usar de otros medios contra los morosos.

ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de
PLATERIA Y JOYERIA
á la calle de D. Alfonso I, núm. 25
1004 ca 614

RIVA, cirujano dentista,

Coso, 99, principal.
132 ct 416

Hermoso contraste

Los fusionistas, descontentos. Caracterizados ministeriales se encuentran alejados del gobierno. El marqués de la Vega de Armijo intenta formular la disidencia. Celebra conferencias con el imposable general Salamanca. El señor Romero Robledo tiene bastante adelantadas sus inteligencias con el general Lopez Dominguez. El tercer partido dicen depende de una última conferencia.

¿Se formará? No lo sabemos. La política es capaz de practicar lo imposible. Las más absurdas combinaciones, los hechos más extraños, tienen lugar cuando de política se trata.

¿Quién fuera á recordar la serie de evoluciones, que ha motivado la política!

Pero confesamos ingenuamente que los manejos de hoy superan á lo increíble.

Vega Armijo y Romero Robledo, conservadores que han defendido con entusiasmo las doctrinas del partido conservador. Lopez Dominguez, demócrata y defensor, por tanto, de los principios democráticos. Salamanca, el descontento de siempre, el político sin criterio y sin prestigio; sin más norma que sus mal avenidas pretensiones por conseguir una cartera con el solo título de su singular audacia.

¿Qué programa formarán tan extraños elementos que pueda ser común? Ninguno, no tenemos afirmarlo, porque solo pueden convenir en el deshecho que á todos inspira, y en la falta de fé que constituye la norma de su conducta.

Todos hablan de principios, de fundamentales doctrinas, de política seria, racional y fundada; pero en cuanto de la práctica se trata, ya no hay más que una absoluta carencia de todo lo que más deben estimar los partidos políticos.

Mucho sentimos tener que citar el nombre del que por tantos tiempos defendió á nuestro lado los mismos ideales; pero nuestro deber nos obliga á exponer nuestra opinión, y puesto que el señor Romero Robledo no se recata (como ha hecho ya en un discurso pronunciado en Málaga) de manifestar sus aficiones izquierdistas, no debemos nosotros callar el sentimiento que nos produce verle por esos derroteros, y en el que seguramente no han de seguirle los amigos que, teniendo fé en sus doctrinas, le siguieron antes de definir su situación.

Hoy no hacemos más que exponer hechos. Otro día expondremos algo de lo

mucho que nos sugieren los trabajos sobre formación del tercer partido.

Esta descomposición política trasciende al gobierno, y el partido fusionista se encuentra hoy en situación lastimosa, como refleja bien la carta de nuestro corresponsal madrileño.

Enfrente de este desbarajuste político, ante esta amalgama de partidos, ante esta falta de firmeza en los principios, ante esta carencia de sentido político, cuando la moralidad política brilla por su ausencia, y solo parecen demostrar los que figuran en los distintos partidos liberales, vulgares ambiciones; surge más potente, unida y compacta la significación conservadora, ofreciendo hermoso contraste con las demás agrupaciones la que preside el excelentísimo Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo.

Alguien se ha entretenido en esparcir estos días rumores de disidencia en nuestro partido, que ni para desmentirlos queremos acogerlos. Está muy por alto la disciplina de nuestro partido, y no pueden deshacerla ridículas reticencias inspiradas solo por el despecho de nuestros adversarios.

Conste así. El partido conservador, hoy más que nunca, es el ejemplo de los partidos de España.

Carta de Madrid

1.º de Noviembre de 1886

El absurdo en sistema.—Descomposición del partido fusionista.—Vega Armijo y Salamanca, unidos.—Romero Robledo, monárquico á secas.—Se declarará amigo del general Lopez Dominguez.—¿Es posible formar ministerio?—Hace falta un cambio de gobierno, pero con autoridad y con prestigio.

No registra la historia en todo lo que llevamos de sistema representativo, un periodo como el presente.

Con escándalo de los hombres serios hemos llegado á un punto en que el absurdo se ha erigido en sistema, y la confusión más espantosa preside la marcha de la política.

No encontramos explicación plausible á nada de lo que sucede, y esto más que país, vá pareciendo un manicomio.

La descomposición del partido fusionista está dando lugar á fenómenos alarmantes.

Se pueden condenar por todos los medios las torpezas inauditas del gobierno: se procura á todo trance obtener satisfacciones de amor propio y saciar los apetitos más desenfrenados, y para conseguirlo se apela al colmo de la apostasia y de las malas artes.

Vega Armijo, enemigo de las reformas y Salamanca, partidario de ellas, se ponen de acuerdo en Córdoba y se disponen á ser ministros en una misma situación, sin que se cuiden para nada del programa político, y sin que en sus cálculos entren ni en mucho ni en poco las necesidades del país.

Romero Robledo asiste en Málaga á un banquete y allí declara que él estará con el que se llame más entusiasta monárquico, sin que le importe nada esta ó la otra política.

Es decir que el hombre que durante diez años ha sustentado los principios conservadores y los ha llevado á la práctica con tanta fé; el ex-ministro que se ha opuesto con tanta arrogancia á las pretensiones de los liberales; el que ha declarado en todos los tonos y en todas partes que los procedimientos conservadores son los únicos que garantizaban la estabilidad de la monarquía, sale ahora diciendo que él se irá con cualquiera que se llame monárquico.

¿Y todo para qué?

Para declararse amigo del general Lopez Dominguez, del jefe de la izquierda, que en nombre de la democracia ha veni-

do combatiendo á conservadores y fusionistas, y ahora tira por la ventana todos sus ideales para unirse al ex-ministro que tanto le provocaba desde el banco azul.

¿Qué inconcebible contubernio!

¿Y habrá quien crea en la posibilidad de un gobierno formado por esa camarilla de políticos despechados?

¿Es posible un ministerio del que formen parte Vega Armijo y Becerra, Lopez Dominguez y Romero Robledo?

¿No sentirían remordimientos al encontrarse juntos en el banco azul?

No creemos que el sentido moral sé pierda hasta ese punto.

Aquí hace mucha falta un cambio de situación, es urgente que el actual gobierno desaparezca; pero es preciso que le suceda otro con prestigio, con autoridad, con arraigo en el país, y esas condiciones no las reunen, no las podrán reunir nunca un grupo de hombres mal avenido con todo lo que no satisfaga sus personales aspiraciones.

Los minadores del tercer partido están desautorizados, y ni pueden crear nada serio ni en sus manos habria intereses que no estuvieran comprometidos.

M.

Sección oficial

La Gaceta de ayer, recibida hoy, no contiene disposición alguna de interés general.

El Boletín oficial de hoy no contiene disposición alguna de interés general.

Telegramas del extranjero

(De nuestro servicio particular).

Cuestión de Oriente.

Bucharest 1.º (6'40 tarde).—En vista de la actitud de la regencia y si no contesta satisfactoriamente al ultimatum ruso, dícese que el czar se halla resuelto á intervenir militarmente á Bulgaria.

Hállanse los ánimos muy excitados.

Tirnóva 1.º (5'10 tarde).—Se halla reunida la asamblea. Créese que los acuerdos que se discutan esta noche, revistan gran importancia.

Asuntos de Bulgaria

Londres 1.º (8'10 noche).—Está produciendo muy mal efecto la actitud en que se ha colocado el regente Karaveloff, para proteger incondicionalmente los planes del czar, en contra del resto de los que forman parte del gobierno de la regencia.

Su negativa de asistir á las reuniones de la Gran Sobranje, es objeto de las mayores censuras.

Se ha recibido en Sofía el ultimatum que envía el czar de Rusia, al que el gobierno de la regencia contestará inmediatamente manifestando que permanece en la misma actitud de declarar válidas y legales las últimas elecciones, y que la asamblea designe el candidato que ha de suceder á Alejandro en el trono de Bulgaria.

Bombardeo de Varna.

Viena 31 (6'45 tarde).—Hoy ha circulado con gran insistencia por esta capital el rumor de que los acorazados rusos se hallaban bombardeando el puerto y ciudad de Varna.

Este rumor que no es exacto, ha reconocido por origen la orden que el gobierno ruso ha dirigido á los comandantes de los citados buques de guerra para que en manera alguna se pongan en comunicación con los habitantes de Varna.

Sin embargo de esto, el rumor que hoy ha resultado falso, puede resultar cierto de un momento á otro, pues asegúrase

que ha consecuencia de las notas un tanto vivas que se han cruzado entre el general Kaulbars y la regencia búlgara, el martes próximo comenzará con seguridad el bombardeo.

De todos modos lo que ya es cierto é inevitable, es la ocupación del puerto y de la ciudad de Varna, por las tripulaciones de los acorazados rusos.

Falso rumor de haberse atentado contra la vida del conde de Paris.—Las declaraciones de Ruiz Zorrilla.—El Sr. Castelar.

Paris 1.º (6'25 tarde).—Ayer circuló con gran rapidez la noticia de que había sido víctima de un atentado el conde de Paris, al que se le habían hecho dos disparos de arma de fuego.

Inmediatamente se trató de confirmar dicha noticia, resultando ser falsa de toda falsedad.

Varios de los emigrados republicanos residentes en esta, tienen el propósito de solicitar el indulto del gobierno español.

Consultado el Sr. Ruiz Zorrilla sobre el caso, ha manifestado que les dejaba en libertad de hacer lo que quisieran, si bien estimaba que el que se hallara en condiciones de poder obtenerlo, debe solicitarlo, para poder atender con más desahogo á aquellos que por circunstancias especiales se hallan imposibilitados de poder volver á España.

Estas declaraciones del Sr. Ruiz Zorrilla han producido algún disgusto entre varios de los republicanos que hoy se encuentran en la emigración.

El Sr. Castelar sigue siendo objeto de las mayores consideraciones.

La asamblea búlgara.

Tirnóva 31 (6'55 tarde).—Hoy se ha celebrado en esta capital la apertura de la asamblea nacional búlgara.

Mr. Stambouloff ha leído el discurso inaugural que ha versado sobre la relación de los últimos sucesos acaecidos en Bulgaria, desde la abdicación del príncipe Alejandro, á consecuencia de cuyo acto, tomó la regencia á su cargo el gobierno de Bulgaria, habiendo desde entonces encaaminado todos sus esfuerzos en mantener la paz, la tranquilidad y asegurar las vidas, haciendas y honor de los ciudadanos búlgaros.

Después de esto ha declarado que la regencia ha considerado como su primer deber convocar á la gran Sobranje para proceder á la elección de nuevo príncipe que conduzca á la nación por las vías del progreso, la grandeza, gloria y destinos históricos de Bulgaria.

Y por último ha declarado abierta la asamblea, dando patrióticos vivas que han sido contestados con entusiasmo.

La asamblea ha procedido después á la elección de mesa.

Mañana procederá á la discusión de las actas.

Créese que la legislatura será muy breve y que resultará elegido para gobernar la Bulgaria el príncipe Valdemar de Dinamarca, cuñado del czar de Rusia y del príncipe de Gales.

El jueves debe celebrarse definitivamente dicha elección.

Reina gran entusiasmo y efervescencia contra Rusia por haber aquí circulado el rumor de que los acorazados rusos han ocupado militarmente á Varna y se preparan á bombardearla.

Los ingleses en Egipto.

Berlin 31 (8'15 noche).—El gobierno de Inglaterra ha ofrecido formalmente la evacuación de Egipto y la fecha en que las tropas inglesas comenzarán á evacuarlo.

El representante de Francia en esta capital, muéstrase muy satisfecho de esta noticia y dice que aunque no será muy del agrado de los ingleses, es la única solución que podrán dar al problema de la evacuación.

Sección agrícola, industrial y de comercio

COTIZACIÓN DEL DIA 1.º

Bolsin.—Madrid

4 por 100 perpétuo Contado.	00'00
Id. Fin mes.	63'45
Próximo.	00'00
Exterior.	00'00
Amortizable.	00'00
Cubas.	00'00
Banco de España.	000'00
Carpetas provisionales Cuba.	89'80
Barcelona	
Interior.	63'30
Exterior.	64'50
PARÍS.	00'00
4p exterior español LONDRES.	00'00

REPUBLICA ARGENTINA

La Cámara de Comercio de Rosario de Santa Fé, ha publicado el siguiente documento que con el mayor gusto publicamos, por la importancia que su conocimiento tiene para el comercio de todas las naciones:

Museo Comercial agregado a la Cámara de Comercio de Rosario de Santa Fé.

OBJETO Y REGLAMENTO DE ESTE MUSEO.

«Con arreglo al acuerdo del consejo de la Cámara de Comercio de esta ciudad, que en 3 de Febrero del año actual tomó, se ha dispuesto la creación de un museo comercial destinado a la exposición permanente de las muestras francesas, que será fundado bajo la dirección y patrocinio de esta Cámara.

El museo comercial será administrado e inspeccionado por el señor vice-cónsul de Francia en esta capital, como presidente honorario de esta Cámara.

Este museo comercial ó exposición permanente tiene por objeto:

- 1.º Facilitar por todos los medios posibles, las relaciones entre los fabricantes, industriales y comerciantes de la república francesa con las casas de la república Argentina.
- 2.º Certificar la procedencia de las muestras francesas expedidas a esta república.
- 3.º Procurar la mayor publicidad posible de las casas francesas adherentes al museo, por toda la prensa Europea y Americana.
- 5.º Destinar un local donde estarán expuestos de sol a sol diariamente, todos los catálogos, muestras, tarifas y precios corrientes de las mismas.
- 6.º Encargarse de la distribución de prospectos, catálogos y folletos impresos que las casas inscritas remitan a este museo, y
- 7.º Encargarse igualmente de publicar en todos los diarios de esta República los anuncios ó reclamos de las casas comerciales que lo deseen.

REGLAMENTO

Artículo 1.º Este museo comercial no expondrá por ahora más muestras que las francesas.

Art. 2.º Para que las muestras sean admitidas en esta exposición, deben ser enviadas bajo carta de envío, acompañada de una certificación de su origen, librada por la Cámara de Comercio ó autoridad competente.

Art. 3.º Todas las muestras deben ser enviadas francas de porte, de embalaje y a la orden del presidente de este museo.

Art. 4.º Los expositores pagarán anualmente, por derechos de exposición, custodia y limpieza, con arreglo a la tarifa siguiente:

- 1.º Instalación perpendicular ú horizontal, 25 francos por metro cuadrado y proporcionalmente a la superficie ocupada con un mínimum de 5 francos.
- 2.º Instalación en volúmen, 250 francos por metro cúbico,
- 3.º Por muestras é instalaciones de lujo, el doble de lo señalado a los del artículo segundo.
- 4.º Por la distribución de toda clase de impresos, 5 francos por cada millar.
- 5.º Por la inserción de anuncios en la prensa, la tarifa que indique cada empresa periodística.»

A estos siguen otros cuatro artículos más, que por referirse exclusivamente a las necesidades de conservación interior del museo, hacemos de ellos gracia a nuestros lectores; pues basta con lo transcrito para comprender las ventajas que al comercio en general reportarían, la instalación de idénticos museos en los países donde nuestros productos son poco conocidos.

El interés que siempre sentimos hacia todo aquello que sea progreso y prosperidad comercial, industrial ó artística, es lo

que nos ha decidido a publicar el anterior documento, que de todas veras deseamos ver adoptado por nuestras Cámaras de Comercio, de la península y las Antillas.

Variedades

EL VIÁTICO

El hombre cogió el fuerte aldabón de la puerta, dió con él en el llamador, y su ruido metálico llenó las estancias y turbó el apacible silencio de la calle. Poco después en el ventanillo de la puerta apareció una luz, y poco después una voz cascada preguntó:

—¿Quién anda ahí?
—No es á usted, señora Victoria, á la que busco—replicó el campesino, que facha de rústico tenía el hombre que llamaba á la puerta.

—¡Ah! eres tú, Antonio.
Pocos momentos después la ventana del primer piso se abrió, y una venerable figura coronada con blanquismos cabellos, la del cura de Foronda, asomóse á ella.

—¿Qué ocurre?—preguntó con aire asombrado.
No tuvo el cura contestación, porque en aquel instante sonó una llave en la cerradura de la puerta, giró esta pesadamente sobre sus goznes, y el campesino penetró en la casa, atravesando, guiado por la señora Aurora, largo corredor que conducía a la cocina. El cura, que se había puesto su balandrán, esperaba inquieto.

El párroco Azcoistegui era un viejo de sesenta años, de alta estatura y de compleción robustísima. Hacía más de treinta años que ejercía la cura de almas en el humilde pueblito situado en las estribaciones más ásperas de los Pirineos.

—Vendrás transido de frío—dijo con tono afectuoso el cura;—séntate junto a la lumbre, toma una copa de aguardiente y dime después qué te trae por aquí tan tarde, ó por mejor decir, tan temprano porque aún no ha amanecido... Yo me acosté anoche á las doce...

—¿Y quién le manda á V. acostarse á esas horas?—gritó furiosa la vieja Aurora, que tenía ganas de desahogar su cólera.—Los libros... los libracos... el mejor día van todos al fuego.

—Déjate de tonterías, Aurora, y habla tú, Antonio.

—Señor cura, he venido desde Santa Bárbara de una carrera; sali de allí anoche y hay tanta nieve en el camino...

—¿Se ha puesto alguno enfermo?

—Quizás no lo está ya á estas horas, señor cura... A medio día se sentía mal y se desmayó. A la hora en que yo sali del pueblo no había vuelto en sí. Su mujer y sus hijos me han enviado por usted para que el padre no muera sin confesión.

Pronto, Aurora, mi sotana y mi manteo.... el sombrero; date prisa mujer, para que podamos llegar á tiempo.

—El señor cura no saldrá de casa—dijo Aurora con resolución al mismo tiempo que le iba entregando las prendas que pedía y que ayudó al buen anciano á vestirse rápidamente los hábitos sacerdotales.—No, no saldrá usted, alma de Dios. Hay dos pies de nieve por esos campos.

—Una barca,—dijo por lo bajo Antonio.

—Y además la ribera de charco sin suelo...

—Que corre crecida y arrastra piedras y ramas que da miedo.

—Pero á todo esto—exclamó el cura—no me has dicho el nombre del moribundo.

—Juan Blanco—replicó tímidamente Antonio,—fijándose en el descompuesto semblante del sacerdote.

—¡Juan! ¡Pobre Juan!...

La cria ía, que en aquel instante daba grasa á las gruesas botas del cura, murmuró:

—¡Jesús María y José... Juan Blanco! El único impío de la parroquia, el usurero sin entrañas, el condenado, que no ha puesto jamás los pies en la iglesia.

—¿Y va usted, señor cura? Por ese picaro que no se quita el sombrero cuando pasa por delante de la Cruz del Humilladero... ¡Un borracho... un... no vaya usted señor cura!...

Diciendo esto, aquella infeliz fué por un buen pañuelo de lana, que sirviera á manera de bufanda, y se lo dió á su amo, mientras seguía murmurando:

—Un hombre que nos ha insultado á todos y que le hubiera a usted pegado, á no hallarse aquel día presente Antonio...

El cura, acabados sus preparativos, dijo:

—Vamos, Antonio; es preciso que me acompañes, y así acabarás tu obra de caridad.

—Con usted voy yo al fin del mundo, señor cura, y más cuando haya peligro.

—Adios, Aurora—dijo el cura.—No dejes de enviar temprano una taza de caldo y un vaso de vino á la recién parida y dile que rece una salva por el alma de Juan que Dios sabe si ya está juzgada.

Abrió la puerta y el viento penetró con violencia. La modesta iglesia del pueblo hallábase cerca y allí se encaminaron el cura y Antonio, y poco después con la bolsa que contenía los santos óleos, se encaminaron á la Santa Bárbara, haciendo sonar Antonio de cuando en cuando en los campos cubiertos de nieve, la campanilla

En tiempo ordinario se tardaban dos horas en ir á Santa Bárbara. En invierno cuatro horas no eran bastantes. Era aquel día de Diciembre y jamás se había conocido invierno más crudo. Santa Bárbara, pequeña al lea de la sierra, estaba situada al pie de un cabezo enorme y rodeado de precipicios.

Una espesa capa de nieve cubría el campo y un silencio aterrador reinaba en las desiertas gargantas de la sierra.

Por el camino iba el cura rezando y Antonio pensando en el piensu de sus bueyes, que no había tenido tiempo de echar en los pesebres.

Ni el cura ni el labrador sentían fatiga alguna y apretaban el paso sin volver la vista atrás un solo instante. Al cabo de dos horas gruesas

gotas de sudor cubrían sus frentes y comenzaron á notar el cansancio.

—Señor cura—dijo el rústico—no debía haberme olvidado mi frasco de aguardiente...

—Y yo también he dejado el mío. ¡Qué imprudencia!

—Vayan con Dios: beberemos mejor al llegar á Santa Bárbara... serán las tres y media y pronto llegaremos al bosque... Ya se ha levantado un venticello...

Con efecto, una fuerte brisa, mejor una brisa huracanada, comenzó á azotar los árboles. La nieve caía primero en ligeros copos; luego espesa y recia, hasta formar impenetrable cortina.

Los viajeros se encontraron á oscuras y caminaron á tientas, siempre adelante, sin ver el camino que iban investigando con sus bastones de viaje.

Para llegar más pronto tomaron un atajo que conocían y que faldeando elevada montaña bordeaba oscuro é insondable precipicio.

No hablaban una palabra é iban paso á paso, sin arriesgar un pie hasta que estaba seguro el otro.

Un sudor ardiente los inundaba; sus pechos oprimidos exhalaban gemidos roncós, su corazón latía con violencia, y se iban fatigando en vanos esfuerzos. De cuando en cuando tenían que echarse al suelo para que no los arrastara el huracán, poco después hubieron de buscar refugio tras unas rocas, y el cura tuvo que quitarse el manteo, en cuyos pliegues penetraba el aire, hinchándolo como vela latina.

El campesino resistía mejor que el cura y le ofreció su apoyo.

—¡Pobre Antonio! ¡No hay nada que pese tanto como una corona de blancos cabellos!

—¿Quiere usted que lo lleve á costas, señor cura?

—¡No, hijo mío! Es preciso que uno de los dos conserve las fuerzas, por lo que pueda ocurrir.

—Ya estamos cerca del bosque, busquemos en él un refugio, y al amanecer nos pondremos de nuevo en marcha...

—Nuestras horas están contadas—dijo con firmeza el anciano;—quédate, hijo mío, y yo iré solo.

El peligro iba aumentando por momentos, y fué iminentemente cuando llegaron al bosque, cuyos árboles los resguardaron un tanto del furor horrible de la tormenta.

La calma no duró mucho, y ya el refugio fué inútil. Iban los dos viajeros rendidos sintiendo ya los efectos del miedo.

—No podemos seguir, señor cura,—gritó Antonio.

—Antonio, hijo mío, te pido perdón por haber hecho que me acompañaras; yo debía haber venido solo; hémos aquí sin saber á qué punto dirigirnós, sin camino y sin luz en medio de este vendaval de nieve... ¡Abrazame, hijo mío!

Los dos viajeros se abrazaron con efusión. Antonio lloraba.

—No se trata ahora de llorar—continuó el anciano—es preciso salir de este atolladero; aprovechemos, porque si permanecemos aquí, nos cojerá el sueño, y el sueño es la muerte.

El viejo contaba demasiado con sus fuerzas. A la media hora de penosa marcha, dijo:

—Tengo sed, me devora la sed.

Bájose á cojer un puñado de nieve y lo llevaba á la boca, cuando se lo impidió Antonio gritando:

—No haga usted eso, ó está perdido.

El viejo hizo otro esfuerzo para andar, pero á los pocos pasos cayó...

Antonio lo cogió entre sus brazos, gritando como un loco en aquellas soledades: ¡Socorro! Un santo que se muere por un poco de agua.

El viejo murmuraba:

—In manus tuas Domine...

Dos lágrimas de rabia y de dolor rodaron por las mejillas del pobre aldeano y fueron á caer en el rostro del cura... Agotadas sus fuerzas, colocó el cuerpo del anciano al pie de una gran roca que formaba natural escavación.

Allí permanecieron un rato sin hacer nada y sin esperar nada, con ese estapor mortal del desaliento.

El viento fué calmándose, y convirtióse en brisa; cesó de caer la nieve, y las dispersas nubes dejaron ver el cielo azul constelado de estrellas.

—¡Es el paraíso!—murmuraba el cura delirando;—¡dame un poco de agua por piedad, Antonio!

—Mejor es el veneno que la nieve, padre... —No sabes lo que sufro. Daría lo que me queda de vida por apagar mi sed y poder llegar á la cabecera del lecho del que me llama.

—Señor cura—dijo Antonio—¿tiene usted un cuchillo?

—Tómalo de mi bolsillo.

—Abra usted la boca—dijo el campesino al cabo de un rato.

—Dios te bendiga. ¿Qué es esto?

—¡Mi sangre!

—El cura se incorporó reanimado, y vendó la muñeca de Antonio llorando de emoción.

Una hora después un grupo de aldeanos se acercó dando gritos... —¡Señor cura, señor cura!

El cura se arrodilló al lado de Antonio, elevando al cielo ardiente plegaria.

El reverendo párroco volvió á su casa al día siguiente, después de haber asistido en su cristiana muerte al arrepentido prestamista.

Antonio lo acompañó, sin llegar á convenirse, por más que le decían, de que había hecho una acción heroica.

CÁRLOS BUET.

FRAGMENTO

—Por qué ese sonreír vanidosilla Mirándote al espejo.

—No lo puedo evitar pues que tan linda Me copian sus reflejos.

—Y que es muy cierto lo que dice, piensas ¿No tienes que te engañe?

—Es tan bueno, mamá, que nunca fea

Me encuentro en sus cristales.
—Luego insistes que siempre será justo?
—Sé que á nadie protege.
—¿Y cuando pase por tu rostro el tiempo Y al espejo te acerques?
—Entonces, en verdad no seré hermosa Y ya madre, no creas
Que cual hoy, triste y disfrazada al espejo me vea.

CÁRLOS CASTILLA

Parlamenta de Fortis, Alfonso I, 21

Opalina, polvos de arroz ingleses de excelente aroma.

1005 ca 816

Crónica del día

Si es broma puede pasar,—pero á ese extremo llevada etc., etc. Señor administrador de correos: ¿cuándo nos vá á concender V. el favor de que no nos secuestren los periódicos, y especialmente los de Aragón? La paciencia de Job se agotaría si le sucediese lo que á nosotros; pagar periódicos y no recibirlos, pagar agencias y llegar tarde las noticias.

Usted hará como siempre.... lo que quiera.

La junta directiva de la Exposición aragonesa nos participa que no habiendo podido celebrarse el domingo, por el escaso número de asistentes, la sesión anunciada para designar las personas que han de constituir el jurado que se encargue de dar juicio acerca de los productos presentados al certámen, dicha reunión tendrá lugar el jueves 4 del actual, á las tres de la tarde, en los salones de la sociedad económica advirtiendo que se tomará acuerdo, cualquiera que sea el número de individuos que concurran.

En la calle del Teatro y frente á las oficinas de recaudación de contribuciones se ha abierto una sima; lo cual no tiene nada de particular.

Peró lo que llama la atención es que hace muy pocos días los dependientes del municipio han terminado el arreglo y reconstrucción del pavimento en el referido sitio.

Don Melchor Moran, presbítero, ha sido nombrado capellan pasionero del Hospital de Nuestra Señora de Gracia.

A 1.428 confinados asciende la población penal en el de Zaragoza.

El importe de las cédulas personales despachadas el último día del pasado mes, asciende á 1.647.

Hemos oído á varios abonados al coliseo del Coso, el gusto con que verían que la compañía dirigida por el laureado actor y querido amigo nuestro Sr. Palencia, prolongase su estancia en esta Capital siquiera fuera por veinte representaciones.

A los ruegos de los señores abonados, unimos los nuestros y creemos que el Sr. Palencia, deferente siempre á las súplicas de los amigos, accederá á la petición, á no ser que causas ajenas á su voluntad les impidan de todo punto complacerlos.

Para mañana esta anunciado el beneficio del joven actor, hijo de esta capital Sr. Torrijos. Por una parte lo variado del programa y por otra las simpatías que el beneficiado tiene en esta ciudad, ganadas la mayor parte por su aplicación de artista, hacemos confiar que las localidades del teatro estarán todas ocupadas.

La sección quinta de nuestro Ayuntamiento en la sesión que esta tarde celebrará, presentará un dictámen sobre la instalación de la correspondiente cañería para dotar de riegos á la ronda de esta capital, tomando el agua de los depósitos de Torrero.

Anteayer se sacrificaron en el matadero de esta ciudad, 357 carneros, 13 ovejas, 4 vacas y 4 terneras.

Con motivo de reunirse hoy la Diputación provincial hemos tenido el gusto de saludar á nuestros queridos amigos los Sres. D. Ramón Barberan, D. Alfredo Ojeda y D. Joaquin Sigüenza representantes respectivamente de los distritos de Caspe, Tarazona y Calatayud.

Sean bienvenidos.

D. Mariano Barbero y D. Pedro Regalado Gavilanes, oficiales de intervención en las administraciones de Hacienda de Zaragoza y Logroño, respectivamente, han permutado en sus cargos.

Nuestro estimado amigo particular el director de la penitenciaría de San José, Sr. Millan Astray ha sido destinado, conforme anunciábamos días pasados, á mandar el penal de Valencia, sustituyéndole D. Miguel García Nansa.

*. El alcalde de Tortellas pide al gobierno de provincia, tubos de vacuua humanizada, para prevenir los estragos de la viruela.

*. Los cadáveres de cuatro párvulos y tres adultos fueron ayer inhumados en el cementerio de Torrero.

*. La sección primera propondrá esta tarde al Ayuntamiento, en la sesión que debe celebrar, que la fiesta que anualmente tiene lugar en la Casa-Amparo en honor del patrocinio de Nuestra Señora, tenga lugar este año el día 14 del corriente mes.

*. Anteayer varios jóvenes promovieron una acalorada disputa en la calle del Hospital. De las palabras pasaron á los hechos, resultando un individuo herido de arma blanca.

Conducido en grave estado al Hospital provincial, continúa en un estado relativamente satisfactorio, siendo inexacto el rumor circulado de que haya fallecido.

El juez de San Pablo instruyó las primeras diligencias, deteniendo á cinco sujetos.

El día 29 del pasado mes de Octubre, terminó el plazo de tres meses señalado para presentar solicitudes aspirando á la cátedra de Anatomía, vacante hoy en nuestra facultad de medicina.

Dicha cátedra que ha de proveerse por oposición la solicitan los doctores siguientes: D. Teodoro Rios, D. Pedro Lopez Pelaez, D. Marcelino Baldomero Berbiela, D. Juan Barcia Caballero, D. Antonio Formica Corsi, D. Mariano Serapio Perez y Lopez, D. Federico Muzqueta Gayona, y don Francisco C. Luis Lopez Rodriguez.

Hace días que se venia anunciando un cambio de empresa en *El Dia*. El Sr. Marqués del Riscal, que con tan buen deseo ha consumido su patrimonio en cumplir el deseo de crear un nuevo é influente órgano de publicidad, ha renunciado á continuar, porque otras ocupaciones llaman su atención.

Constituyen la nueva empresa los señores D. Pedro Cort y D. Juan Quesada, encargándose de la dirección este último. Les deseamos feliz suerte.

El guardia municipal número 55, reprenido anoche á un sujeto que en el teatro Principal molestaba á las personas que tenia á su lado. No debió sentar muy bien la amonestación al referido individuo, pues saliendo á uno de los pasillos y colocándose detrás del agente, le descargó en la cabeza un fuerte golpe, con el paraguas, que resultó roto de la refriega.

Con el objeto de calmar tan belicosos impetus, fué detenido y puesto á disposición del juzgado, el agresor.

El cadaver encontrado en la carretera de Peñafior á San Mateo, es el de Tomás Arnal, que habitaba con una hija suya en la calle de San Lorenzo, número 14, y que desapareció de su casa el día 30 del pasado mes.

Según se dice, el infeliz suicida escribió hace días, á una hermana suya, una carta en la que le anunciaba su resolución y le recomendaba á su hija, manifestando también que el motivo de su muerte era el carecer de recursos con que atender á las necesidades más perentorias de la vida.

Ayer se efectuó el acto de conducir á la última morada, el cadáver de la respetable y virtuosa señora doña Eugenia Beguer de Guallart, madre del catedrático de este instituto y querido amigo y correligionario nuestro, don Marcelo Guallart.

Numerosa concurrencia y larga fila de carruajes seguía el féretro, dando así una prueba cariñosa del aprecio y consideración que en Zaragoza se tiene á la familia del Sr. Guallart.

A las dos de esta tarde ya habian comenzado los bomberos del municipio, el arreglo de la sima que se ha abierto en la calle del teatro y de la que damos cuenta en otro lugar.

La apertura del terreno y desprendimiento de los adoquines, ha sido causada por el agua que brotaba por uno de los tubos de la cañería, que sin duda se ha roto.

Como con esta son ya muchas las veces que tales incidentes han sucedido, llamamos muy de veras la atención de quien corresponda, para que adopte las más enérgicas medidas, á fin de evitar la repetición de estos hundimientos, que pueden causar alguna desgracia á los transeuntes que tengan la fatalidad de pasar por donde ocurran.

Inspecciónese bien la colocación de las cañerías, así como los tubos que han de

ser colocados y sobre todo, ejerzase el mayor cuidado en el afianzamiento del adoquinado y de éste modo los hundimientos, si no se evitan en absoluto, serán al menos, en menor número y no reconocerán como origen, el descuido de los trabajos practicados en esta clase de obras.

Ha fallecido en Novillas un niño atacado de difteria.

Se ha presentado en el mismo pueblo otro caso de aquella enfermedad.

El ministro de Hacienda ha alargado por diez días, hasta el diez del mes presente, el plazo concedido para obtener, sin recargo, las cédulas personales.

Mañana continuarán las oposiciones á la canongía lectoral, vacante en el templo metropolitano de nuestra Santa Patrona.

De los cinco atacados de viruela que habia en Olves, han fallecido hasta la hora que alcanzan las últimas noticias, tres.

El alcalde pide con toda urgencia tubos de linfa para la vacunación.

Ha sido confirmado en el cargo de médico de la penitenciaria de San José, el ilustrado profesor don Gaspar Lopez y Lopez.

Dos sujetos reclamados por el juzgado de Egea, como autores de un robo de uvas y amenazas al guarda rural, en términos de aquella villa, han sido detenidos por la Guardia civil allí destacada.

Con el objeto de que quede libre para sufrir el reconocimiento facultativo de los ingenieros de esta provincia, se han comenzado hoy los trabajos de limpieza en el nuevo trozo de los tranvías de Zaragoza que, partiendo del Coso, terminará en la estación de Barcelona.

El reconocimiento ó prueba se hará probablemente mañana, recorriendo el trayecto indicado uno de los 18 carruajes que en la actualidad posee la empresa de tranvías.

A fines de esta semana deben llegar á esta capital cuatro nuevos carruajes, procedentes de una de las mejores casas constructoras de Filadelfia.

Anteayer contrajeron matrimonio la preciosa señorita doña Antonia Rizzo hija del coronel de ingenieros del mismo apellido, y don Enrique Montaner, oficial de caballería y acaudalado propietario barcelonés.

La madre de la desposada, y el agente de negocios de Barcelona don Joaquín Añés, fueron padrinos en la nupcial ceremonia á la que asistieron como testigos el brigadier señor Castro, don Honorato de la Saleta, y don José Mansoner, y además gran número de convidados entre los que figuraba mucha parte de lo más distinguido de nuestra sociedad, siendo todos obsequiados con un espléndido lunch.

Los recién casados, á quienes deseamos eternas felicidades, partieron en el exprés de la noche con dirección á la ciudad condal.

Don Ricardo Campesino, ha sido nombrado médico-director de los baños de Alhama, durante la temporada actual.

D. Juan Tenorio, el drama de la noche de ánimas, fué puesto en escena en nuestro coliseo de invierno.

De la interpretación no podemos consignar grandes elogios ni censuras, porque se trata de un drama puesto en escena por una compañía cómica.

Distinguiéndose la Sra. Alvera y los Sres. Amato, Manso, Miguel y Perez.

El teatro lleno completamente. Muy en breve será estrenada la comedia de Sardou *Jeorgina*.

A petición de varias personas, esta noche repetirán en el teatro Pignatelli, los clowns hermanos Martini, y el imbécil Saltamontes, sus arriesgados ejercicios. Mañana tendrá lugar el beneficio de la Casa-Amparo.

Según dicen los diarios madrileños, va á publicarse en la corte un nuevo periódico del que será inspirador el ex-ministro constitucional D. Pío Gullón, y director, el diputado á Cortes por La Almunia D. Rafael Monares, afiliado al partido gobernante.

El sábado 30 del anterior mes, tuvo lugar en el círculo de San Luis Gonzaga, una brillante velada en la que el ilustrado y distinguido catedrático de esta Universidad, señor marqués de Valle-Ameno, pronunció un elocuentísimo discurso. En él combatió, con galana y convincente palabra, el matrimonio civil.

El Sr. García Arista leyó á continuación una bonita poesía, que fué aplaudida así como las composiciones musicales con

que varios congregantes amenizaron la velada.

A pesar de lo lluvioso del día una nutrida concurrencia acude al cementerio de Torrero y sobre las tumbas se vé muchas gente rezando y rindiendo el último tributo á los que fueron.

En el camino la animación es grande y el orden perfecto.

El conocido farmacéutico D. Anacleto Castellano y Nogués, ha fallecido en la mañana de hoy.

Mañana á primera hora tendrá lugar la conducción del cadaver al cementerio público.

Era el Sr. Castellano persona muy conocida y apreciada, y su muerte es generalmente sentida.

Nosotros, que tomamos gran parte en ese pesar, lo hacemos presente á su apreciable familia, enviándole nuestro sentido pésame.

El mayor surtido de adornos de cabeza de ultima novedad es el que presenta la Perfumería de Fortis, Alfonso I, número 27.

El doctor Porras, dentista de Madrid, especialista en dentaduras postizas, las construye sistema norte-americano, sin necesidad de poner ganchos ni resortes. El doctor Porras vive fonda del Universo.

Alcance Telegráfico.

Madrid 1.º 11:45 noche.

En el salón de conferencias se afirmaba esta tarde que el Sr. Romero Robledo ha escrito una carta á la redacción de *El Diario Español*, manifestándoles que no se hagan eco del artículo publicado por *El Avisador Malagueño*, por no ser exacta la versión que dá este diario acerca del último discurso pronunciado por aquel en Málaga.

Madrid 1.º 5 tarde.

Ha llegado el Sr. Moret, celebrándose esta tarde consejo de ministros.

En esta semana serán conocidas las nuevas reformas militares que se preparan.

Ha sido hecho preso un sujeto, presunto cómplice en el asesinato de Velarde.

Madrid 2 12 tarde

En el consejo celebrado anoche fueron acordados los siguientes ascensos militares: á tenientes generales los señores Moreno del Villar y Sanchiz; á mariscales de campo los señores Villa Antonia, Santelices y Obregón y á brigadieres siete coroneles, entre ellos el señor Martitegui.

Madrid 2 1:45 tarde

Indicase para sub-director de seguridad al Sr. Gil Maestre, juez que fué de Barcelona.

Las investigaciones practicadas hasta ahora, hacen creer que será descubierto el ascenso del general Velarde.

El Progreso ha sido denunciado.

D. Arturo Landa y Ortiz, juez de primera instancia del distrito del Pilar de la ciudad de Zaragoza

Por el presente edicto hago saber: Que para pago de cierto crédito se venden en pública subasta las fincas siguientes:

1.º Un campo con su padidera de ganado, situado en el término jurisdiccional de Can-

dasnos y su parlia de Cruzanzana, de 98 fanegas y 4 almudes de cabida, equivalentes á 14 hectáreas, 6 áreas y 52 centiáreas; lindante al Oriente y Poniente con comunas; y al Norte y Mediodía con paso de ganado, tasado en 2.725 pesetas 50 céntimos.

2.º Una casa sita en la calle Mayor de dicho pueblo de Candanos, señalada con el número 13; confrontante por la derecha entrando con la número 15, de Antonio Nasarre, por su izquierda con la número 11, de Mariano Lapeña, y por su espalda con la calle de la Trinidad; cuya casa se compone de planta baja, con cuartos y corral, con salida, piso principal, graneros altos y cubierta, sin que sea posible fijar su superficie: tasada en 49.007 pesetas.

2.º Y otra casa-posada sita en la calle de Zaragoza, del mismo pueblo de Candanos, distinguida con el número 23; confrontante por su derecha con casa de D. Pedro Abio, por su izquierda con otra de D. Joaquín Lasol Callén, y por su espalda con camino; compuesta de planta baja, con cuartos y cochera con salida, piso principal, granero y tejado, sin que tampoco se queda precisar su superficie por ignorarla: tasada en 9.807 pesetas.

El acto del remate tendrá lugar en la sala audiencia de este juzgado, sito en la calle de la Democracia número 64, y en el juzgado de primera instancia de Fraga, el día 23 de Noviembre próximo viniente á las once de la mañana, sin sujeción á tipo; advirtiéndose que para poder optar á la licitación deberá depositarse previamente el 10 por 100 de la tasación y que el expediente estará de manifiesto en la escribanía hasta el acto del remate, que será declarada en favor del mejor postor. Dado en Zaragoza á 30 de Octubre de 1886.—Arturo Landa.—D. S. O., Mamés Ariza.

Ayuntamiento de la S. H. Zaragoza

Por acuerdo de este Ayuntamiento se saca á pública subasta conforme á los pliegos de condiciones que obran en la Secretaría de la Corporación municipal la construcción de una manzana de trescientos ocho nichos en el Cementerio público de Torrero.

El acto se celebrará el día diez del próximo Noviembre á las once de la mañana en la Casa Consistorial ante el Sr. Alcalde ó Teniente en quien delegue, con arreglo á lo dispuesto en el artículo 16 y demás correspondiente del Real decreto de 4 de Enero de 1883.

El tipo que regirá para la subasta será el de veinte pesetas cada nicho, no admitiéndose proposiciones que no sea en baja de dicha cantidad.

Durante el plazo que marca la regla 3.ª del artículo 16 del expresado Real decreto, cada licitador al hacer su única ó primera proposición, presentará en pliego cerrado su cédula personal correspondiente al actual ejercicio, el resguardo del depósito provisional que habrá consignado en metálico ó papel de la deuda municipal en la caja de fondos del Ayuntamiento, importante la suma de trescientas ocho pesetas y la proposición escrita concedida en los términos que expresa el modelo que más abajo se inserta. Si hiciere nueva proposición bastará que presente en el pliego otra manuscrita y el resguardo del nuevo depósito que habrá constituido.

Dentro de los diez días, contados desde la fecha en que se comunique la aprobación de la subasta al rematante, éste deberá ampliar la fianza hasta la cantidad á que ascienda el diez por ciento del importe de la subasta.

Los gastos de papel, anuncios y demás que se originen en la instrucción del expediente serán de cuenta del rematante.

Lo que de acuerdo de este Ayuntamiento se anuncia al público para su conocimiento y efectos consiguientes.

Zaragoza 29 de Octubre de 1886.—El Presidente, P. A. Ildefonso Franco.—De acuerdo de S. E. Pedro Vergara, secretario.

Modelo de proposición.

D..... vecino de..... habitante en la..... de..... núm..... según cédula personal que exhibe, se comprometo á tomar á su cargo la construcción de una manzana de trescientos ocho nichos en el cementerio de Torrero por el precio de..... pesetas (en letra) cada uno de dichos nichos..... y con sujeción á las condiciones bajo las cuales se celebra esta subasta, que han estado de manifiesto y de las que se ha enterado el que suscribe.

(Fecha) (Firma)

556 1d

VALLERON, vino seco de mesa

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

D. ANACLETO CASTELLANO Y NOGUÉS DE FLOREN
FARMACÉUTICO

ha fallecido á la una de la mañana de hoy 2 de Noviembre

Su desconsolada esposa, hijos, hermanos, hermanas, hermano político, sobrinos, tíos, primos, primas, demás parientes, amigos y relacionados,

Suplican se sirva tenerlo presente en sus oraciones y asistir á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria San Pablo, nm. 52, al cementerio público, cuyo acto tendrá lugar el día 3, á las ocho y media de la mañana, y á los funerales que se celebrarán en la iglesia parroquial de San Pablo, el día 4, á las diez de su mañana.

Los que por un olvido involuntario no hubiesen recibido esquela, se suplica su asistencia.

El duelo se despide en el templo.

662 1 d

Tipografía de Zacarías Rodríguez, Coso 61, junto al teatro Principal.

Cultos religiosos

Santo de hoy

La conmemoración de los fieles difuntos que están en el Purgatorio, Santos Teodoro y Jorge obs. Victoriano ob. y Justo mrs.

Santo de mañana

Los Santos innumerables mártires de Zaragoza, Santos Cesáreo, Vidal mrs. fiesta solemne en Santa Engracia.

SOL. -Saló á las 6 h. 29 m. -Pónese á las 4 h. 48 m.

Cultos para mañana

Cuarenta horas

En el Seminario, de nueve á cinco.

Corte de María

Se hace la visita á Nuestra Señora de la Blanca, en la catedral de La Seo.

Santo rosario

En el Pilar y demás parroquias á las cinco y tres cuartos.

Misa de infantes

En la santa Capilla, á las cinco y tres cuartos. Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar. -A las siete y media.

Funciones religiosas.

M. I. y A. Cofradía de Santa Engracia, San Lambert é Innumerables mártires de Zaragoza.

El miércoles 3 del corriente, se celebrará la fiesta principal de los Santos Mártires en su Santuario, en la forma siguiente: A las ocho de la mañana, misa y comunión general, á las diez y media la fiesta principal, en la que oficiará el M. I. Sr. D. Saturnino Lopez y Navoa, canónigo, dignidad de Chantre de la Santa iglesia catedral de Huesca, y sermón á cargo del Reverendo P. Pedro Ratger, de la compañía de Jesús; asistirá como de costumbre una comisión del Excelentísimo Ayuntamiento; por la tarde á las cuatro, se celebrará la procesión pública, llevando la carrera de costumbre.

El jueves 4 á las nueve de la mañana, se celebrará el aniversario por los hermanos difuntos.

Se suplica la asistencia.

560

1d

Espectáculos

CAFE DE PARIS

Gran concierto para esta noche, de ocho y media á once, bajo la dirección del reputado maestro D. Martin Mallen Olleta. El concierto continuará todas las noches.

Gran Museo Universal Artístico, histórico y óleo-óptico, único en su clase y sin rival, instalado en laplaza del Pilar.

Entrada UN real.

Teatro Pignatelli

FUNCION PARA HOY.

A petición general se repite el beneficio de los aplaudidos hermano Martini y del imbécil Saltamontes prestidigitador, el cual en dicha noche, se compromete á magnetizar y escamotear á media docena de señoras; última definitiva función en la que toma parte la encantadora de las palomas Mile. Garretta.

A las ocho y media.

Entrada general 3 reales.

Teatro de Novedades

EXPOSICION ZOOLOGA


Gran rebaja de precios; grandes funciones de perros y monos sábies todas las noches, á las ocho y media. PRECIOS.—Silla de preferencia, con entrada, 3 reales; Silla de segunda clase, con id., 2 id. Entrada general, UN real.

Teatro Principal

FUNCION PARA HOY.

Ultima representación de D. Juan Tenorio. A las ocho en punto.

Entrada general, 50 céntimos.



Todas las misas que se celebren el miércoles 3 del actual, en el altar de Nuestra Señora de los Desamparados de la parroquia de San Gil, serán aplicadas por el alma del señor

DON MARIANO GARCIA BESOLS

Su viuda, hija y familia, suplica á sus amigos la asistencia. 558 1p 134

NO MAS MANCHAS LA PERLA DE BARCELONA

Mr. Huard advierte á este respetable público que, habiendo de tener lugar el año que viene una Exposición Universal en Barcelona, á consecuencia de ella será fácil que el año proximo no tenga el honor de venir á esta; donde tantos años hace que le favorece una distinguida clientela, á fin de que esa no tenga tanto de experimentar su falta en esa, Mr. Huard ha decidido hacer la rebaja siguiente de precios: Trece frascos grandes se darán por 20 reales y tres medianos por 10 reales. Al por menor un frasco grande 8 reales y uno mediano 4 reales.

Se despacha en la feria como todos los años, plaza del Pilar puerta baja. 527 2p 20-664

REGALO A LOS PARROQUIANOS DURANTE EL MES DE OCTUBRE UN BONITO CALENDARIO AMERICANO para el 1887.

ALFONSO I, 26, JUDERIAS. 404 cvd

TEÑIRSE

los cabellos y la barba con el AGUA ROMANA, que no tiene rival entre cuantos tintes existen, no mancha la piel y devuelve al cabello su color primitivo.

Hasta el día, es el primero por su éxito. De venta en la farmacia de Rios hermanos, Coso, número 33. 489 7 20 506

Caja de préstamos.

Hay de venta más de 700 capas, 800 mantones de lana y merino, mantas de cama, tapabocas, elásticos, telas y trajes de invierno, colchones, y gran surtido de relojes de oro y plata, de pared de diferentes clases, máquinas de coser sistema «Singer», muebles, como son pianos, sillerías, espejos, entredores de lujo, armarios de luna, cómodas y otros varios objetos que no se nombran.

Libertad 5. 1032

Estiércol

de buena clase y fuerza, se vende en grandes y pequeñas cantidades; razón Soberanía Nacional, 11 y 13, principal. 555 d

JULIANA francesa

de la nueva cosecha

HARINAS de legumbres

PARA PURÉS

PERLAS DEL JAPÓN

LA MADRILEÑA

San Felipe, 13.

1001

Coronas y adornos fúnebres

PARA CEMENTERIOS

COSO, 27 Y 29.

BAZAR DE CESÁREO CAMPO

460

1d

Quesos

de Roquefort, gruyere, nata y bola, frescos y superiores. Ultramarinos. D. Jaime. 2 y 4. 1013 ca 70-508

TIPO-LITOGRAFIA Artículos de escritorio. A. A. Olivan e hijo. Coso, 32.

Primera casa en Tarjetas de visita ALTA NOVEDAD 1083 ca 20-504

Se vende muy cerca de la estación de Luceni, un olivar para leña con ó sin la tierra, de cabida de diez anegas; Alfonso I, 21, tercerero derecha tratarán. 516 1s

Enseñanza de corte, con toda perfección y p. ontitud se venden patronés á la medida, se corta y prepara toda clase de prendas para señoras y niños, con arreglo á los últimos figurines, se hacen y reforman sombreros para señoras y niñas; Manifestación, 91, entresuelo. 510 7p 20-436

CAJA DE PRESTAMOS Estévanes, 21.

Los que tengan objetos en esta casa, que hayan vendido el tiempo porque fueron empeñados, se servirán renovarlos ó sacarlos hasta el 30 del actual, pues pasado ese plazo, se pondrán en venta; en la misma se sigue empeñando. 519 1s

Para las habas, estiércol purificado en grandes y pequeñas porciones, plaza del Carmen, 110, tienda de verduras junto á las burras de leche. 543 1d 20-250

Espez y Mina, número 6, entresuelo, se vende vino superior, por cántaros á 20 reales. 498 4s

Colchones y lanas superiores,

con nuevas rebajas de precios; Espez y Mina, 28, esquina á la de Santa Cruz, almacén de lanas. 326 3d 30-250

Venta de una casa

En punto céntrico de esta ciudad, se vende ura de poco precio, la enseñarán y tratarán de su precio en la calle de D. Jaime I, número 42, tienda. 627 s

Se vende la casa con su corral, sita en la calle Mayor, número 82, y un campo de quince caíces de tierra blanca, en el plano del Burgo; informarán del precio de una y otro, en la plazuela de San Felipe, número 5. 487 3s

Se venden habas de cosechero para simiente y se arriendan locales, que sirven tanto para cerdos como para vacuno por tener pesobres en alto; darán razón café de la puerta del duque. 379 sa

MANTAS PARA CAMA

Se han recibido grandes partidas de lana y de algodón en todos tamaños; todas á precios de fábrica; Virgen, 1, comercio del Pilar. 524 d 80-250

Cebada y habas

las más superiores, presentadas en la Exposición, se venden para simiente, calle de Cádiz, número 4, principal derecha. 539 s

GRANDE ALMONEDA

calle de la Libertad, núm. 5. Para el jueves y viernes 4 y 5 de Noviembre y dias siguientes, de más de 700 capas 1.000 mantones de lana, tapabocas, gran surtido de trajes y telas de invierno, ropa blanca, colchones, alhajas y relojes de oro y plata, sillerías, cómodas y espejos, entredores baratos y de lujo, máquinas de coser, relojes de pared y otros muchos objetos que no se nombran. Antes de dichos dias, todos los que tengan efectos empeñados en esta casa y se les haya pasado el año, pueden pasar á renovarlos ó sacarlos para que no se vendan; en dicho establecimiento, se sigue haciendo toda clase de préstamos como de costumbre. 550 3d

Arriendos

En la calle de la Manifestación, junto al comercio de Monforte, se arrienda una espaciosa tienda de construcción reciente; habitación ó sin ella; P. dencio, número 38, tratarán. 552

Calle Palomar, número 18, se arrienda un entresuelo, y Mayor, 80, una tercera habitación y un segundo interior; la portera de esta última, dará razón. 547 3s

Junto á la calle de Alfaro, Contamina, 27, hay un hermoso local para almacen y habitación y una bonita habitación principal. la portera dará razón. 548 3p 20-

Se arrienda una tienda un primer piso sin entresuelo, en el principal dar razón. 559 s

Se arrienda un espacio piso principal, casa calle de Santa Cruz, número 1 y un entresuelo interior en el almacén de cristalería de la misma darán razón. 479 d 20-

En la calle de Lanuz (antes Botoneros) número 5, se arrienda desde el día la habitación primer y desde Natividad, la tercera y cuarta de la misma casa; son de construcción moderna, empapeladas, puertas vidrieras en las cocinas; la portera las enseñará. 530 5s

Sirvientes

Manifestación, 66, se necesita portero que tenga quien abone su conducta. 544 3s

Porteria; Para una buena punto, se necesita un matrimonio sin hijos, que el marido tenga oficio para trabajar en el portal, zapatero ó sastre; darán razón plaza de La Seo, número segundo; de no tener quien abone su conducta, enseñen presentarse. 529 2p 30-506

Una señorita de esmerado educación, desea dar lecciones de solfeo y piano á señoritas ó niños, bien en su casa ó á domicilio; darán razón Azoque, 10, cuarto. 506

Trenes y diligencias que llegan y salen en Zaragoza

Linea	Tipo	Tren	Núm.	Clase	Destino	Salida	Horario
LINEA DE MADRID	Ascendente	»	45	correo	de Zaragoza para Madrid	sale	7 y 10 noche
	Ascendente	»	41	mixto	de Zaragoza para Madrid	id.	9 y 10 mañana
	Descendente	»	42	id.	de Madrid para Zaragoza	id.	8 y 20 noche
	»	»	46	correo	de Zaragoza para Madrid	id.	6 y 5 mañana
	»	»	50	expres	de Zaragoza para Madrid	id.	12 y 46 mañana
LINEA DE BARCELONA	Ascendente	»	261	correo	de Zaragoza para Barcelona	sale	6 y 50 mañana
	»	»	281	mixto	de Zaragoza para Huesca	»	4 y 30 tarde
	»	»	260	correo	de Barcelona para Zaragoza	id.	8 y 5 noche
	»	»	280	mixto	de Huesca para Zaragoza	id.	10 y 42 mañana
	»	»	250	expres	de Barcelona para Zaragoza	id.	2 y 04 mañana
LINEA DE NAVARRA	Ascendente	»	210	correo	de Zaragoza para línea Norte	sale	4 y 50 mañana
	»	»	240	mixto	de Zaragoza para Log. y Pam.	sale	3 y 05 tarde
	»	»	211	correo	de Log. y Pam. para Zaragoza	llega	10 y 10 noche
	»	»	241	mixto	de Log. y Pam. para Zaragoza	»	12 y 5 tarde
	»	»	241	mixto	de Zaragoza para Pamplona	»	»
LINEA DIRECTA DE MADRID A ZARAGOZA Y BARCELONA	Descendente	»	42	correo	de Zaragoza para La Puebla	sale	8 mañana
	»	»	44	mixto	de Zaragoza para La Puebla	»	3 y 50 tarde
	»	»	41	mixto	de La Puebla para Zaragoza	llega	10 y 05 mañana
DILIGENCIAS	Zaragoza á Teruel	Junio	días	parés	á la una de la tarde	sale	de Zaragoza
	Zaragoza á Cariñena	»	»	impares	á la una de la tarde	sale	de Zaragoza

Cuando la compañía lo tiene por conveniente, establece un tren mixto de Zaragoza para Pamplona, que sale á las 8 y 40 con el número 220 y otro de llegada procedente de Pamplona con el número 221, que llega á las 5 y 42 mañana, anunciándolo con antelación.